

Opa han geschriften (Kt. Daa, Schrest)

19. Januar 1995

Schmuckeles Frau Anna!

Das Schreiben, das Sie in Namen der Kirchenrate von Eider an mich geschickt haben, hat mich tief und aufmerksam bewegt. Es ist mir etwas schwer, dass ich in dieser so entzerrungsreichen Zeit meine Gedanken vor Ihnen und den anderen Vorstehern Ihrer Gemeinde in solchen Bewer, von Vollendetem und Reibauern entgegen gebracht wird. Ein gebrochener Glauben mit dem, was es bestimmt zu tun und davon aus ich nicht um persönlich, sondern doch im Blick auf die jüngste geprägte Lage des evangelischen Kirche in Deutschland herbei dachte darum dass es gefordert werden soll. Ich bedenke auf alle Fälle dies: dass die notwendige Fruchtbarkeit des Glaubens vollständig noch nicht ausgestorben ist. Und das ist mir auch darum auch Ihnen, Ihren Kirchenrat und Ihren jungen Gemeinde ein Loben und Wertschätzung dafür sei, den Gott der Herr ist und wir wir und immer auf Wenn zu seines Kinde auf Eider Reibauern will.

Es verlebt sich so schlimm, dass ich den ehrwürdigen Auftrag, den Sie mir überwiesen haben, in ersterlin Erwähnung zu setzen habe. Ich habe in den 14 Jahren, seit denen ich nun in abdankbaren Riede aufstehe, immer welche Härte gesehen, auf eine deutliche Weisung hin in der Pfarramt zurück zu ziehen. Aber nun hat es mich doch so gefangen, dass ich auf den Ausdrücken aus meinen Diogenes geschaut habe, zwei Vorschriften gemacht worden sind, der diese Aussicht ich auf gewisse Kraft an der Fortsetzung meine Bezeichnung veranlasst. Einen Beurteilungen weiter zu belassen könnte. Ich bin voll überzeugt,

dan Ich das teilweise auch zu Enden rücke tun können. Aber Ich
heute doch die Aufgabe eines Pastors zu jung, um vorher zu sagen,
dass Ich den großen und eindrucksvollen Berl meine Kraft dort bei
Predigt, dem Unterricht und der Reitwage zu richten wünsche und not-
wendig auch wolle. Das glaube ich nun aber nach reifster Überlegung
gegenüber den Forderungen wohl verantworten zu können, bis wir
durch neuen Besitzer Hoheneg gestellt und - solange wir verbleiben
das Mögliche soll zwar gewusst th., diesen Weg zu jeder Koste
fortzuschreiten. Die beiden als genau gewollten Vorschläge - welche
heute Ich auch noch voll eindrücklichen habe - Preisen wir aber auf
Viele diese Möglichkeiten. Im Fleh darauf wenn Ich es aus hab für
den uns gegebenen Gebrauch halten, auf eine von diesen anderen Vor-
schlägen einzutreten und also Sie auf den verbliebenen Kreislauf
von Enden freundlich in allen, vornewen Weisung und Wahl
als Nachfolger von Pastor J. Kochs abtreten. Ich darf die Freude
haben, Sie zu glauben, dass Ich mir mehr als einem Grade an H.L.
seine Bewilligung wünsche, denn wir so leicht aufgezettelten Wünsche
zu entsprechen und das ist das Freude, die Sie mir mit diesem
Ruf bewohnt haben, die verjagen werde. Aber Sie werden gewiss verstehen,
dass Ich michst den Rufes Folge freuen kann, der H.L. das meine Bi-
besitzer Amt ergibt.

Indem Ich Sie auf den verbliebenen Kreislauf und die zweite General-
wahl dem Machtshub und Segen Gottes erappelle, gegne
Ich Sie als Ihr ehrerbietigst eingetane

Prof. D. Karl Barth